



<https://www.revclinesp.es>

V-303. - ¿CUÁL ES EL PERFIL DE APARIENCIA FÍSICA DE UN ESPECIALISTA DE MEDICINA INTERNA QUE DE FORMA PREDETERMINADA PODRÍA TENER UN PACIENTE QUE ACUDE A UN CENTRO SANITARIO RESPECTO A OTROS ESPECIALISTAS? EXPERIENCIA EN UN HOSPITAL CLÍNICO UNIVERSITARIO

V. Manzano Román, V. Lechuga Flores, S. Romero Salado, E. Sánchez Relinque, M. Guzmán García, R. Tinoco Gardón, L. Fernández Ávila, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

Resumen

Objetivos: Identificar si existe alguna imagen predeterminada -en cuanto a apariencia física- sobre el especialista de Medicina Interna respecto a otros médicos especialistas en nuestro centro.

Métodos: Para contestar nuestra pregunta, diseñamos una encuesta que consistía en elegir sobre un modelo de 8 médicos en total (entre los que figuraban 4 médicos y 4 médicas) aquellos que en principio le hicieran pensar que podrían ser internistas. Entre los modelos figuraban 2 especialistas (hombre/mujer) de las áreas Medicina Interna, Neumología, Oncología y Cirugía. Se pasó la encuesta a 100 pacientes que podrían estar hospitalizados o que acudían a otras áreas médicas distintas de las de los modelos médicos descritos.

Variables a estudio: modelo médico/a elegido. Se analizaron los resultados siguiendo las características de un estudio descriptivo.

Resultados: Se llenaron un total de 100 encuestas. El 48% de los pacientes eligieron el modelo de apariencia física del internista de mayor edad y con signos de envejecimiento (tienen gafas, calvo, pelo canoso...). El modelo elegido de oncólogo también se relacionó con edad más avanzada pero en un porcentaje mayor (72% de los encuestados), siendo el neumólogo (principalmente la neumóloga) y principalmente el cirujano los que se relacionaron con modelos médicos de apariencia física más joven y "guapo" (51% y 62% respectivamente).

Discusión: La imagen predeterminada de apariencia física de mayor edad se relaciona principalmente con la especialidad de oncología, medicina interna y neumología (en el médico varón) y existe la tendencia a la percepción de la ideación del cirujano/a como médico de menor edad e incluso aparentemente más "guapos".

Conclusiones: Existe una tendencia a relacionar la apariencia física del médico internista como un médico de edad media-avanzada, respecto al especialista en cirugía, aunque consideran al especialista en oncología como el modelo médico de mayor edad. Por tanto, existe una curiosa variabilidad en la imagen predeterminada que se tiene del médico/a en función de la especialidad que desarrolla.